

Conseil de sécurité

Distr. GENERALE

S/20444 3 février 1989 FRANCAIS ORIGINAL : ANGLAIS

LETTRE DATE: DU 2 FEVRIER 1989, ADRESSEE AU SECRETAIRE GENERAL PAR LE CHARGE D'AFFAIRES PAR INTERIM DE LA MISSION PERMANENTE DE LA REPUBLIQUE ISLAMIQUE D'IRAN AUPRES DE L'ORGANISATION DES NATIONS UNIES

D'ordre de mon gouvernement et comme suite à ma lettre datée du ler février 1989 (S/20439), j'ai l'honneur de vous informer de nouvelles violations du cessez-le-feu commises par les forces iraquiennes. Nous reprenons l'énumération de ces violations à l'endroit où nous l'avions interrompue dans la lettre en question.

- 871. Le 8 janvier 1989, à 10 h 30 et 15 heures, un hélicoptère iraquien venant de Mandali et se dirigeant vers les lignes défensives situées sur les hauteurs de Keeskeh a été aperçu volant à haute altitude.
- 872. Le même jour, à 13 h 25 et 14 heures, à proximité des points de coordonnées géographiques 77-15 et 78-14 sur la carte de Mehran, des soldats iraquiens ont construit deux miradors.
- 873. Le même jour, aux points de coordonnées géographiques 95-35 et 67-24 sur la carte de Khosravi, 450 tentes sont venues s'ajouter à d'autres tentes iraquiennes déjà plantées dans le secteur, portant leur nombre total à 800.
- 874. Le même jour, au point de coordonnées géographiques 31300-17200 sur la carte d'Hosseinieh (Kooshk), huit unités iraquiennes de matériel de génie ont servi à édifier de nouvelles fortifications.
- 875. Le même jour, aux points de coordonnées géographiques 510-437 et 508-438 respectivement sur la carte d'Abadan, des soldats iraquiens ont érigé deux barricades offensives dans la région de l'île de Hajhosseini, située au sud et au sud-est d'Aldoaib.
- 876. Le 9 janvier 1989, à 8 h 35, à proximité du point de coordonnées géographiques 481-558 sur la carte de Sumar, 15 soldats iraquiens ont été aperçus alors qu'ils installaient des barbelés.
- 677. Le même jour, à 11 h 20, un hélicoptère iraquien a été aperçu alors qu'il patrouillait au-dessus des hauteurs d'Asoos.

- 878. Le :ême jour, à 12 h 25, un avion iraquien a été aperçu au-dessus de la ligne de front iranienne alors qu'il se dirigeait vers les lignes iraquiennes.
- 879. Le même jour, à 13 h 20, au point de coordonnées géographiques 30500-19700 sur la carte de la station de Hosseinieh, les forces iraquiennes ont tiré un obus de mortier de 82 millimètres e avant de la ligne de front.
- 880. Le même jour, à 14 h 10, au print de coordonnées géographiques 455-574 sur la carte de Sumar, six soldats raquiens ont été aperçus alors qu'ils déchargeaient de la tôle et autres matériaux d'un véhicule militaire.
- 881. Le même jour, à 16 heures, aux points de coordonnées géographiques 35-64 sur la carte de Gharb Jofeir et 23-77 sur la carte des hauteurs d'Haddadieh (théatre d'opérations de Talool), des soldats iraquiens ont construit une by ricade et creusé un canal.
- 882. Le même jour, à 19 h 20 et 23 h 10, au point de pordonnées géographiques 883-272 sur la carte d'Ein Khosh, des soldats iraques is ont stationné trois chars.
- 883. Le même jour, à 19 h 50, à proximité du point de coordonnées géographiques 79-53 sur la carte No 13, cinq soldats iraquiens ont été aperçus alors qu'ils installaient des barbelés.
- 884. Le 10 janvier 1989, à 8 h 15, au point de coordonnées géographiques 217-672 sur la carte de Ghasr-e-Shirin, 30 soldats iraquiens ont été vus alors qu'ils déchargeaient des sacs de deux véhicules militaires.
- 885. Le même jour, à 9 heures, au point de coordonnées géographiques 065-486 sur la carte de Kharrateha, quatre soldats iraquiens ont été aperçus alors qu'ils construisaient des barricades.
- 886. Le 10 janvier 1989, à 14 heures, au point de coordonnées géographiques 217-672 sur la carte de Ghasr-e-Shirin, 40 soldats iraquiens ont été déposés par deux véhicules militaires.
- 837. Le même jour, entre les points de coordonnées géographiques 16-61 et 15-62 sur la carte de Faw et Nahr-e-Alishir, un hélicoptère iraquien a survolé une zone située à 100 mètres environ de la ligne de Front; le brouillard n'a pas permis de distinguer la couleur de l'hélicoptère.
- 888. Le même jour, à proximité du point de coordonnées géographiques 21500-19500 au sud de Kooshk (Hosseinieh), des soldats iraquiens ont tiré six obus de mortier de 120 millimètres contre la ligne de front iranienne.
- 889. Le même jour, à proximité du point de coordonnées géographiques 21400-20000, au sud de Kooshk (Hosseinieh), les soldats iraquiens ont tiré quatre obus de mortier de 120 millimètres contre l'arrière de la ligne de front iranienne.

890. Le même jour, à proximité du point de coordonnées géographiques 22500-20000, au sud de Kooshk (Hosseinieh), un obus de mortier iraquien de 120 millimètres a été tiré contre les positions se trouvant à l'arrière de la ligne de front iranienne.

891. Le même jour, à proximité du point de coordonnées géographiques 24300-19400 au sud de Kooshk (Hosseinieh), un obus de mortier iraquien de 120 millimètres a été tiré contre une position se trouvant à l'arrière de la lique de front iranienne.

892. Le même jour, à proximité du point de coordonnées géographiques 16600-19400, au nord d'Hosseinieh, deux obus de mortier ont été tirés par les forces iraquiennes en avant de la ligne de front iranienne.

Je vous serais obligé de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre comme document du Conseil de sécurité.

L'Ambassadeur,

Chargé d'affaires par intérim,

(Signé) Mahmoud Sadat MADARSHAHI